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На заседании Совета законодателей 

Российской Федерации

Работа и федерального, и региональных 

парламентов, местных представительных 

органов власти за прошедшие годы стала 

более зрелой и профессиональной. С самых 

первых парламентских заседаний постепенно 

выстраивался, обретал четкий внутренний 

порядок, внутреннюю четкую логику сам 

законодательный процесс, оттачивались 

его ключевые стадии и процедуры, 

требования юридической техники к текстам 

законодательных проектов. Перед нами много 

задач, они требуют постоянного внимания, 

дополнительных решений и, конечно, 

эффективного законодательного обеспечения 

на федеральном и региональном уровне.

Владимир 

ПУТИН,

Президент 
России

30 лет законодательной 
власти региона

Сохранить природное достояние 
Как выстроена работа комитета Законодательного Собрания Свердловской области по экологии, 

природопользованию и охране окружающей среды

«Областная газета» продолжает 
проект, посвященный 30-летию 
законодательной власти 
Свердловской области. Комитет 
по экологии, природопользованию 
и охране окружающей среды – 
самый молодой в Законодательном 
Собрании региона. Он был создан 
в 2021 году как структура, которая 
максимально сосредоточит внимание 
депутатов на экологической повестке.  
Какие ключевые законы были 
приняты в этой сфере в последние 
годы, как Заксобрание участвует 
в реформе обращения с ТКО, что 
делают депутаты для профилактики 
лесных пожаров и борьбы с ними?  
Об этом «Областной газете» 
рассказал председатель комитета 
Сергей НИКОНОВ.

– Сергей Владимирович, работа ко-
митета охватывает многие направления, 
и все они важные. Но все же на чем бы вы 
поставили акцент? 

– Указ Президента РФ Владими-
ра Путина от 2 июля 2021 года опреде-
лил экологическую безопасность и ра-
циональное природопользование стра-
тегическим национальным приорите-
том. Решение Президента – это ответ на 
посыл жителей России, на их запрос на 
экологическую чистоту, сохранение на-
ших природных ресурсов в качестве на-
ционального достояния. Поэтому при 
формировании нового состава Законо-
дательного Собрания в 2021 году бы-
ло принято решение о создании наше-
го комитета, который и сосредоточил 
работу в этом направлении. Его основ-
ная задача – совершенствование законо-

дательства в сфере экологии и исполне-
ние принятых законов. Речь идет о во-
просах, связанных с использованием на-
ших недр, экологическим просвещени-
ем, обращением с твердыми коммуналь-
ными отходами (ТКО), сохранением объ-
ектов животного мира и многих других. 
По сути, все это касается природного до-
стояния нашего региона и России. Зна-
чение этих вопросов в последнее время 
значительно выросло на всех уровнях 
власти. В Государственной Думе комитет 
по экологии, природным ресурсам и ох-
ране окружающей среды – тоже один из 
ключевых. 

– Какие наиболее важные законы 
в этой сфере приняло за последние годы 
региональное Заксобрание?

– В целом вектор развития экологи-

ческого законодательства задается на 
федеральном уровне, однако немало 
возможностей есть и у регионов. С 1 сен-
тября 2022 года законодательство изме-
нили таким образом, чтобы средства 
от предприятий, которые находятся на 
территории муниципалитетов и в ре-
зультате своей производственной дея-
тельности негативно воздействуют, за-
грязняют окружающую среду, посту-
пали бы в эти же муниципалитеты для 
снижения экологических последствий. 
Речь идет о плате за экологический вред, 
штрафах, платежах по искам о причи-
нении вреда. Конечно, перечень меро-
приятий, на которые возможно потра-
тить эти средства, утверждается Прави-
тельством России. 
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